

|  |   |
|--|---|
|  <p>Heimatmuseum Reutlingen [CC BY-NC-SA]</p> | <p>Objekt: Werbung. Anzeige Firma<br/>Heinzelmann</p> <p>Museum: Heimatmuseum Reutlingen<br/>Oberamteistraße 22/32<br/>72764 Reutlingen<br/>07121/303-2050<br/><a href="mailto:heimatmuseum@reutlingen.de">heimatmuseum@reutlingen.de</a></p> <p>Inventarnummer: B 1122</p> |
|--|---|

## Beschreibung

Werbeanzeige der Reutlinger Textilfirma H. Heinzelmann. Auf der rechten Seite ist das Foto einer Frau abgebildet, die sich mit angewinkeltem Bein auf einen Sessel stützt. An den Füßen trägt sie schwarze Schuhe und Kniestrümpfe und ansonsten lediglich eine weiße, knielange und eng anliegende Unterwäsche. Ein geschwungener Schriftzug links wirbt für "Dr. Lahmann-Wäsche", ein kurzer Text darunter preist die Vorzüge der "ärztlich empfohlenen" Reformkleidung an.

Die Reutlinger Firma „Heinzelmann“ wurde 1886 gegründet. Der Arzt und Lebensreformer Dr. Heinrich Lahmann entwickelte Reformwäsche aus reiner Baumwolle für die Firma Heinzelmann, die mit der Exklusiv-Marke "Dr. Lahmann" international erfolgreich war. Baumwolle war laut Lahmann die einzig gesunde Wäsche, im Gegensatz zu Wäsche aus Wolle, wie sie der Arzt Dr. Jäger propagierte.

## Grunddaten

|                   |                      |
|-------------------|----------------------|
| Material/Technik: | Papier               |
| Maße:             | H 13,3 cm; B 11,5 cm |

## Ereignisse

|               |      |            |
|---------------|------|------------|
| Hergestellt   | wann | 1913       |
|               | wer  |            |
|               | wo   | Reutlingen |
| Wurde genutzt | wann |            |
|               | wer  |            |
|               | wo   | Reutlingen |

## Literatur

- Richter, Artur Georg und Metzler, Hans (1978): Das Heinzelmann-Lesebuch. Reutlingen, S. 62